
Das war das OV-Jahr 2020     04.01.21 
Reiner Schloßer, DL7KL 
 
 

Der OVV hat bereits einen Jahresrückblick an die Mitglieder übermittelt. Hier 
nun der Versuch von mir diesen mit Fotos zu versehen. 
 

 
 
Das Jahr begann hoffnungsvoll. Eine Megaparty in Berlin am Brandenburger Tor 
erfreute die Menschen und im privaten Bereich wurde der Übergang ins neue 
Jahrzehnt gebührend und ausgelassen gefeiert. 
 
Januar  

Für den Ortsverband startet das Jahr im 
Januar mit dem ersten OV-Abend, an dem 
20 Mitglieder und ein Gast teilnehmen. Unser  
Mitglied Heide Ballsieper, DF2UK, erhält eine 
Urkunde mit Nadel für ihre 40-jährige 
Mitgliedschaft im DARC per Post nach 
Karlsruhe geschickt. Zum ersten Mal wird ein 
Organigramm vorgestellt, das die Zuständig-
keiten des Vorstandes im einzelnen regeln 
soll. Zum letzten Mal treffen wir uns am 19. 
Januar mit 22 Personen im Navy Pub, um 

gemeinsam zu essen. 
 

Februar 
Der Februar OV-Abend 
steht ganz im Zeichen 
der Neuwahlen. Zuvor 
wird Dieter, DG4LBE 
vom OVV für die 25-
Jährige Mitgliedschaft im 
DARC mit einer Urkunde 
geehrt. Für den 
scheidenden OVV 
Jürgen, DK5LQ wird als 
Nachfolger Jürgen B., 
DF2DX einstimmig 
gewählt. Die anderen 
drei  Vorstandsmitglieder 

 
 



- 2 - 
 

werden jeweils in ihren Ämtern ebenfalls einstimmig bestätigt. Jürgen wird von mir, 
im Auftrag des Vorstandes, für seine langjährige erfolgreich geleistete Arbeit mit 
einer gerahmten Urkunde, einem reichlich gefüllten Präsentkorb und einem 
Buchgeschenk geehrt. Christel bekommt für ihre treue Arbeit als Kassiererin einen 
bunten Blumenstrauß überreicht.  
 

 
 
 

 
März 
 

Der am 2. März durchgeführte OV Abend wird von 19 Mitgliedern besucht. Am 14. 
März, stirbt unser langjähriges Mitglied Gebhard, DK7XG nach langer Krankheit. Wir 
werden ihn vermissen. Die angemeldete Teilnahme von Jürgen, DF2DX und mir für 
das Funktionsseminar 2.0 fällt den Coronabeschränkungen zum Opfer. Schade.  
 

April 
Der OV-Abend fällt in diesem Monat leider aus. Unser Clublokal ist wegen des Covid 
19 Virus behördlich geschlossen.  
 

Mai 
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Das  gleiche gilt in diesem Monat. Am Samstag, den 30. wird ein Wartungstag auf 
dem Gelände von Stephan, DF3LJ durchgeführt. Schwerpunkt ist der Material-
anhänger und die Innenausstattung des Wohnwagens. Etwas später wird der 
Unterboden des Wohnwagens in einen TÜV-konformen Zustand gebracht. Dem 
Generator wird bei der Gelegenheit gleich ein Ölwechsel verabreicht. 
 
Juni  
Nach der erzwungenen Corona-Pause kann der OVV am 8. Juni in unserem 
Clublokal 16 Mitglieder und einen Gast begrüßen. Seit Anfang 2020 ist Herr Lüthi 
nicht mehr Leiter der Jugendherberge Eckernförde. Am 9. Juni besuchen der OVV 
und ich die neuen jungen Herbergseltern Jennifer und Gregor Steinhart. Bei einer 
Tasse Kaffee erläutern wir dem Ehepaar den Sinn und Zweck des International 
Lighthouse- and Lightshipweekends. Die beiden sichern uns zu, dass wir auch 
zukünftig das Gelände für das ILLW voll umfänglich nutzen dürfen. 
 

  
 

Am 27. Juni haben Jürgen 
H., Jürgen W., Jürgen B. und 
Dominik, einen Wartungstag 
mit dem Schwerpunkt Wohn-
wagenunterboden durchge-
führt. Jürgen H. hat den 
Wohnwagen im Anschluss 
nach den Arbeiten beim TÜV 
erfolgreich vorgestellt. 
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Juli 
Am 6. Juli kann der OVV 13 Mitglieder und einen Gast, Mathias DM3SH aus 
Schinkel begrüßen. Zum Abschluss hält Hans-Peter, DL5LS einen sehr interessanten 
Vortrag über seine Ietzte Indienreise. 
 
Am 27. Juli laden Christel und Jürgen, wie jedes Jahr, auch diesmal wieder, zum 
traditionellen Sommerfest nach Revensdorf ein. Wegen der Auflagen zu Covid-19 ist 
die Teilnehmerzahl auf 20 beschränkt, es lagen auch genau 20 Anmeldungen vor. 
Die Gäste verleben einen schönen Nachmittag und einen gemütlichen Abend.  
 

   
 
August 
Der OVV Jürgen, DF2DX, kann heute am 3. August 13 Mitglieder und einen Gast 
begrüßen 
 

Durch den Ausfall von Eck-Town-City ergibt sich die Möglichkeit, die diesjährige 
Fahrradtour am 1. August durchzuführen. Mit 18 Teilnehmern ist die Veranstaltung 
sehr gut besucht und bis auf wenige Ausnahmen haben es alle ohne Blessuren 
überstanden. Ich mache allerdings die schmerzvolle Bekanntschaft mit Brennnesseln 
und stachligem Brombeergestrüpp.  
 

  
 
 
Am 9. August findet zum ersten Mal der vom OV Eckernförde in Person von Hans-
Peter, DO9EHP, betreute „Nordische Höhentag“ statt. Ob das gute Wetter eher an 
den Strand oder eher auf „nordische“ Höhen gelockt hat, werden wir erst im 
Anschluss wissen, wenn die Logs eingesendet sind.  Schauen wir mal, wer alles in  
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den Genuss dieser Teilnahmeurkunde kommt. Teilgenommen haben 26 Stationen, 
von denen leider nur fünf ein Log eingereicht haben.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Am 14. August legt unser OV-Mitglied und mein guter Freund Siegfried 
Schimmelpfenning, DC8NQ nach kurzer schwerer Krankheit das Mikrofon für immer 
aus der Hand. Wir verlieren in Siegfried einen sympathischen und freundlichen 
Funkamateur. 
 
Am Wochenende vom 21./23.08.20 nehmen wir bereits zum 19. Mal am ILLW teil. 
Dank der zwölf fleißigen Helfer ist die Infrastruktur schnell aufgebaut. Neben 
durchwachsendem Wetter begleitet uns das gesamte Wochenende wieder das 
perfekte Catering. Selbst die mittlerweile traditionelle Weinprobe findet statt. Erstmals 
sind wir nicht nur in den klassischen Betriebsarten CW und SSB, sondern auch 
digital QRV. Weiterhin ist zu sagen, dass die neuen Herbergseltern sich sehr 
interessiert zeigen und dass wir 2021 wiederkommen dürfen. Nach Abschluss der 
Veranstaltung können wir einen der wenigen regenfreien Momente nutzen und bei 
strahlendem Sonnenschein in rekordverdächtigen vierzig Minuten abbauen und das 
Material wieder verladen. 
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September 
Am 5./6. September findet der diesjährige SSB-Region I Fieldday statt. Abermals auf 
dem wunderschönen Gelände in Borgwedel an der Schlei. Der Aufbau geht am 
Freitag mit der gerade noch vertretbarer Crewstärke (+ 3 YLs) bei trockenem Wetter 
über die Bühne. Die gesamte Infrastruktur ist um 18:00 Uhr einsatzbereit. Ein 
spontanes Grillvergnügen ist der Lohn für die geleistete Arbeit.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
OVV Jürgen, DF2DX, konnte am 7. September 11 Mitglieder des Ortsverbandes 
begrüßen. 
 
Der eigentliche Contest beginnt um 15:00 Uhr Ortszeit und der vorbereitete 
Operator-Plan wird vorbildlich eingehalten. Wer gerade keine Schicht hat bedient 
sich am Kuchenbuffet oder legt etwas auf den Grill. Erst am Sonntagmorgen kommt 
wieder etwas mehr Bewegung auf das Gelände, nachdem Bernd, DL3GCB, seine 
sechsstündige Soloschicht beendet hat und im Pavillon ein Frühstück mit frischen 
Brötchen auf ihn wartet.  
 

   
 

Kurz vor seinem Tod ruft mich Siggi aus dem Krankenhaus an, mit der Bitte dafür 
Sorge zu tragen, dass unbedingt die Antennenanlage abgebaut werden muss. Ich 
bin sehr überrascht und kann das Anliegen von Siggi  erst einmal nicht verstehen. 
 

Am 19. September bauen wir die in der Kieler Straße befindliche Antennenanlage 
ab. Christan, DG3EK hat seine Hilfe zugesagt und aus seinem Ortsverband M3Ø 

kann Christian Fabian, DO9FHX gewinnen uns zu helfen, einem Profi, der beruflich  
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bei der Kieler Firma Snellstar als Richtfunktechniker mit der Besteigung von 
Funkmasten zu tun hat. Das Wetter an diesem Vormittag ist sonnig und vor allem 
windstill, ideal für die Demontage. Nach knapp zwei Stunden ist Dank der beiden 
alles erledigt. 
 

 
 

Oktober 
OVV Jürgen, DF2DX, kann 11 Mitglieder und zwei 
Nachzügler zum OV-Abend begrüßen. 
 
Am Wochenende 17./18. Oktober findet der Worked-
All-Germany-Contest (WAG) statt. Jürgen, DK5LQ 
bringt bei dieser Gelegenheit die Clubstation DLØEO 

in die Luft und ich sitze fast 24 Stunden an der Station, um in CW Punkte zu 
sammeln. Dominik, DO2DLE ist mit eigenem Call auch dabei. 
 

 
Meine DX-pedition, geplant vom 3. bis 20. Oktober in das tropische Kenia fällt leider 
auch der Coronaseuche zum Opfer. :-( 
 
November 
Der November OV-Abend wird  wegen des zweiten „lock downs“ abgesagt. 
 
Stephan Hüpper, DH5FFL, Chefredakteur unserer Verbandszeitung, bittet mich das 
Editorial über die Telegrafie für die Dezemberausgabe der CQDL zu schreiben. 
 
Dezember 
Auch der Dezember OV-Abend findet aus den gleichen Gründen nicht statt. 
 

In diesem Jahr nehmen drei unserer Mitglieder an der SH-Aktivität mit folgenden 
Ergebnissen teil:  
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Klasse A: KW / CW Platz 4: DL1LAF - Klasse B: KW / SSB  Platz 5: DK5LQ - Klasse 
E: UKW / KL E Platz 3: DLØEO -, Operator DO2DLE. 
 
Der Diplommanager, Jürgen, DK5LQ stellt in diesem Jahr 44 Diplome aus: 23 in der 
dritten Klasse, 6 in der zweiten Klasse und 15 in der ersten Klasse. 
 
Im laufe des Kalenderjahres schreibe ich 14 Beiträge für unsere Homepage Der 
Bericht über „mein Shack“ wird außerdem im DARC-Radio gesendet.  
 

Diese Fotos (links) wird es in Zukunft 
auch nicht mehr geben. Das BISTRO hat seine Pforten seit dem 1. Januar 2020 für 
unbestimmte Zeit geschlossen. Als Ersatz haben wir eine neue Bleibe im 
Bystedtredder gefunden, die Sportlergaststätte ABSEITS, wo es auch leckeres zu 
essen gibt. 
 
Zum Zeitpunkt der Jahreshauptversammlung im Februar sind die Probleme, die uns 
das ganze Jahr begleiten sollten, noch nicht voraussehbar. Trotzdem können durch 
das Arrangement vieler Mitglieder unsere geplanten Veranstaltungen fast alle 
durchgeführt werden. Dafür noch einmal ein herzliches Dankeschön. Ecktown City 
2020 muss leider diesmal abgesagt werden. Leider kann auch das traditionelle 
Grünkohlessen im Dezember nicht stattfinden. 
 
 


